
Cordemais, le 2 octobre 2020

La solidarité au cœur des projets de la commission 
de Lydie RETAILLEAU

Conseillère municipale au mandat précédent, Lydie RETAILLEAU a souhai-
té suivre l’équipe de Daniel Guillé pour un nouveau mandat, mais en tant 
qu’Adjointe : « j’anime la commission ‘’Solidarité, proximité des services 
publics, commerces, artisanats et Conseil des Jeunes’’ » annonce t-elle. 
Et d’ajouter « je suis également en charge du Centre Communal d’Action 
Sociale (CCAS) ». Pour l’accompagner dans sa tâche, elle sait qu’elle peut 
compter, en plus du Maire, sur les autres membres de la commission : 
Stéphanie MELOT, Aude JOUSSE, Guinard MARNE, Karine DESVARD et 
Philippe MIKO.

Cette collaboratrice en agence d’assurance depuis 26 ans, est arrivée à Cordemais en 2000. « Je me suis in-
vestie dans l’association des parents d’élèves de l’école Pierre et Marie Curie, où étaient scolarisées mes deux 
filles » informe t-elle. « Il m’avait donc semblé évident de faire partie de la commission scolaire lors de mon 
précédent mandat ». Et d’ajouter « pour ce nouvel engagement, je compte sur mon expérience et mes com-
pétences professionnelles, surtout en ce qui concerne l’aide aux artisans et entreprises car il y a beaucoup de 
points communs avec mon métier ».

D’ailleurs, à la prise de ses fonctions, elle a été à la rencontre des commerçants et artisans qui avaient le 
plus à souffrir du confinement : « je les ai informés des aides auxquels ils pouvaient prétendre. Mais heu-
reusement, à Cordemais il n’y a pas, à ma connaissance, d’entreprise en souffrance à cause de la situation 
sanitaire ». L’installation d’un Comité consultatif, composé d’élus, de personnels communaux et d’acteurs 
économiques, est en projet « afin d’échanger sur leurs besoins et problématiques et leur apporter notre sou-
tien si possible ».  Pour cela, elle s’est déplacée, avec quelques élus, à Monnières où la municipalité a mis en 
place cette instance participative : « c’était vraiment très intéressant et instructif. Nous en avons profité pour 
poser des questions sur leur Conseil des Jeunes, autre projet que nous voudrions concrétiser à Cordemais », 
confie t-elle. « Cependant, nous prendrons le temps qu’il faudra pour mettre tout cela en place car nous ne 
voulons pas nous précipiter mais faire les choses bien » insiste t-elle.



Elle a également été à l’écoute des personnes vulnérables en prenant le relais de la responsable du CCAS, 
pendant ses congés, auprès des personnes inscrites sur le registre de la commune : « je leur ai téléphoné 
pour prendre de leurs nouvelles, notamment pendant la période de canicule » relate t-elle. « C’était une 
chose simple, mais j’ai eu le sentiment de jouer pleinement mon rôle d’élu à ce moment là » avoue t-elle. Elle 
regrette l’annulation du repas des aînés en fin d’année : « ce rendez-vous m’aurait permis d’échanger de visu. 
Mais il était plus raisonnable de l’annuler afin de protéger nos anciens » reconnaît-elle. Les élus iront leur 
porter un colis à domicile pour « tisser un lien et garder le contact ». Elle rappelle également que le nouveau 
Conseil d’Administration du CCAS, installé le 4 juillet dernier, a pris sa première « grande » décision : « nous 
avons voté la prise en charge à 100% du portage des repas à nos usagers ». 

Mais pour aider les gens, il faut un soutien et un relais : « c’est là que  les services publics de proximité in-
terviennent et tiennent un rôle important ». Aussi, la commission va étudier la mise en place d’un « guichet 
unique » afin de faciliter les démarches administratives de tous : « mais là encore, nous prendrons notre 
temps pour réfléchir à ce que nous devons et pouvons y mettre » indique t-elle. Les élus souhaitent aussi 
mettre à disposition des citoyens, qui ne disposent pas d’outils et/ou de connaissances informatiques, une 
aide et du matériel en mairie afin qu’ils puissent effectuer leurs démarches en ligne.

« Nous essayerons de faire en sorte que la solidarité envers les Cordemaisiens motive chacune des actions 
de la commission » conclut Lydie RETAILLEAU.  


